# 谷山中学校区における 「市長と語る会」発言に対する対応方針

#### 〔開催概要〕

日時:令和3年7月29日(木)18:00~19:15

場所:谷山市民会館

令和3年10月 鹿児島市 市民協働課

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
	谷山校区町協議会	① ごみステーションについて、場所が、といるが行っているがについているがにで理者がにで理者がは、一世であることがは、一世であることがあることがは、一世では、一世では、一世では、一世では、一世では、一世では、一世では、一世で	① ごみステーションの設置については、収集車が通り抜けできるかどうか、通行の支障にならないか等の要件が確認できれば市道沿いに設置が可能である。ぜひ担当課に相談いただきたい。 ごみステーションボックスの規格化については、統一規格を設定すると地域によって様々な状況に対応しにくい面がある。ボックス型や折り畳み型のごみステーションを整備する町内会に対しては補助制度がある。気軽に担当課に相談していただきたい。	環境局	【環境局】 市長回答のとおり。 なお、市道沿いの花壇を一部解除して設置する場合については、道路管理者と道路占用を受けている町内会等との協議が必要になる。
2	情報高校生徒会	② 谷山街道は脇道も多く、路肩が狭ちため、私たちは通学する際にいる。実際、歩行者とのと感じている。実際、歩行もよ者といる。と感じを見られて、原は、一旦、大きない。とのは、大きない。とのは、大きないが、大きないが、ないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、ないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、大きないが、ないが、はないが、ないが、はないが、ないが、はないが、ないが、はないが、ないが、ないが、ないが、ないが、はないが、ないが、はないが、ないが、はないが、ないが、はないが、は	② 自転車が通行しやすい環境を作ることは CO2削減といった、時代の要請にもそぐうものであり、重要な課題である。 鹿児島市ではJRの高架沿いに自転車の走行空間を設けるなどの取組みを行っている。 国道225谷山街道に関しては、国の管理になっている。いただいたご意見は、国道の管理者に伝える。 また、鹿児島市では自転車の通行ネットワークに関する計画を持っているので、今後新たな計画を考える際にいただいたご意見を参考にしたい。	建設局	市長回答のとおり。

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
3	恵比寿北町内会	③ 谷山地区は、電停やJR谷山駅から、 支所などがある中心部が離れており、 アクセスが不便なところが多い。谷ふ にもサザンホールや慈眼寺公園、り、 にも考古歴史館などの施設があり、 光客の回遊性向上に資する山駅と の地域住民の利便性向上に資する。 そこで、谷山支所・JR谷山駅いた がきたい。	③ ご希望の場所への設置については、今あるポートからの乗り継ぎや、観光客がどのくらい使ってくれるか、自転車が行き来ができるか等の課題の整理が必要である。今後の検討課題としてとらえていきたい。シェアサイクルについては他都市の状況を参考にしながら、今後研究を進めたいと考えている。	環境局	「現境局」市長回答のとおり。
4	たんぽぽ の会	④ 谷山地区には保健センターやたにつおを生のお、福祉館など、福祉館のよりにはなが、福祉館のすると、福徳からなからなから、集団では、集まえる。のでは、またで、よりで、では、またで、は、ないでは、ないでは、ないでは、ないでは、ないでは、ないでは、ないで、といいができないが、できないがいいがいが、できないがいがいいがいがいいがいがいいいがいがいいいがいがいいいがいがいがいいがいがい	民間が受けてくれるかどうか、現在ある他の	建設局 観光交流局	【観光交流局】 市長回答のとおり。 「建設局】 市長回答のとおり。 なお、錦江湾公園では、バラが見ごろの 5月に開催する「錦江湾公園はなまつり」の際、錦江湾公園に隣接する平川動物公園の臨時ゲートからも入退場ができるようにし、平川動物公園利用者もはなまつりに参加しやすいように取り組んでいる。今後も引き続き、一体的な活用策について関係部局と連携を図りながら検討を行ってまいりたい。

番号	発言者	—————————————————————————————————————	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
5	谷山ふるさとコミュニティ協議会	⑤ 谷山には、ご当地キャラクター「谷 じい」があり、谷山ふるさと祭など谷山 地区を中心に活躍している。 私たちはこの「谷じい」をもっと活躍さ せ、谷山の地域活性化につなげたいと考 えている。 そこで、谷山駅一帯で、ぐりぶ一、キ イレンダー、ふぁむじい等や、お一堂ら いなどのご当地キャラクターが一堂が し、各地の物産展を出し、こども達が がか。	⑤ 谷じいの活用については、例えば谷山ふるさと祭りなどイベントの一環としての相互交でも域のご当地キャラクターを招での振興会でも考えられる。からと祭りでのおりたい。また、他のサインターということで、協力ができると何っては市独自での開催は難しいとだきたい。また物産民等については市独自での開催は難しいところアイデルはる商店で、商店のアイデルがあるので、まず自分たちのアイがんばる商店街支援事業という補助事業があるので、まずはご相談いただきたい。	市民局産業局観光交流局	「市民局」【産業局】【観光交流局】 市長回答のとおり。
6	赤ちゃん キッズリズ ムサーク ル	⑥ 鹿児島市でも、GIGAスクール構想を推進しているが、導入する上が行きを指進し、しっかりと児童へきだ。現場にで進めるで進めるで進めるで進去と保護がある。 30~40人いる教はので生といかがらも、30~40人にあかるを担けるがあるがあるがあるが、できれてでのに、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、がは、	⑥ GIGAスクール構想の推進については、教員の支援、研修を図っていきたい。教育委員会と自分も密接に連携を図っているところである。 また、子どもたちに対してもICTの機器を使う上でマナーやとも家庭でもルール化を行っている。ぜひとければと思う。 ICT機器の活用はこれからの子どもたちが行きていく上で必要不可欠である。それぞれの成長に合わせた活用や、またのような問題があるのかということも含めて、先生や保護者の皆様と意見を共有しながら取り組んでいきたい。	教育委員会	市長回答のとおり。

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
7	西谷山コミュニティ協議会	<ul><li>⑦ 市で1丁目、2丁目町内会といった形でひとくくりの大きな町内会にしてほしい。町内会が、「地縁」団体であるため、各種手続きが難しくなっているので、それを緩和してほしい。</li></ul>	⑦ 町内会だけでなく、書類の報告など、役所の手続き全般を簡素化していきたい。また、利用できる方にはネットでの申請など検討したい。	総務局市民局	【総務局】 役所の手続き全般の簡素化について は、電子申請システムを活用した窓化を は、電子は窓口手続きのオンラインと化を 推進してまいりたい。 【市民局】 一部を制度については、町内の取 が権利義務の主体となるが、地方自分であり、地方自分であり、地方自った いる。 一部を目がある各種手続きなどいる。 一部をは、大きないのでは、大きなどのでは、は、大きででは、大きないのでは、大きないのでは、大きないのでは、大きなどのでは、大きなどのでは、大きないのではないのでは、大きないのではないのでは、大きないのでは、大きないのでは、大きないのでは、大きないのでは、大きないのでは、大きないのでは、ないのではないのではないのでは、大きないのではないのでは、ないのではないのではないのではないのではないのではないのではないのではないのでは
8	西谷山コミュニティ協議会	8 西谷山校区では、人口が増えてきている。 現在避難所として市の施設がいくつか指定されており、開設順位がついている。一方で、県の施設である開陽高校や南高校は、2階が体育館になっていて、より避難所に適している。 西谷山小学校の体育館は土砂災害の時には避難所に適さないので、県と連携して検討してほしい。	⑧ 谷山地区には避難所として21施設指定している。西谷山福祉館と谷山福祉館を第二開設の西谷山小学校を第二開設の避難所としている。これまで避難者が最も多かった時で、コロオが約130人であった。もし、小中学校に多くの避難者が来た場合には、最初は体育館としているが、その次は教室も開放するなど対策をとる。  ご提言いただいた県施設の活用に関しては、既存の収容人数に対してどれだけの方が避難してくるか等を見て、検討していきたい。	<b>危機管理局</b>	市長回答のとおり。

番号 発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
9 NPO法人 しののめフ リースクー ル	⑨ 科たちには、	は、鹿児島市は全国平均よりは低い割合だが 中 を	市民局教育委員会	「市長回答のとおり。

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
10	西谷山校山内会議	即内会が自己資金で建設する集会所の建設では対する補助を増額してはがいる。 建設には最低でも1500万ほどかが額は、実情にあっていない。また、負担といいでは会員の自己を発出を負担を変ける。はならには会員のがある。はからないである。とればのではない。というでは、ないのではない。というでは、ないのではないがある。というでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、はいいのではいいので	助となっている。ご意見は理解したが、一方	市民局環境局	【市民局】 市長の回答のとおり。 【環境局】 省本住宅に関連する補助事業として、本市では住宅や事業所へがあるところであり、集会所について補助して補助となる場合があるので、ご検討ので、があるがあるがあるがあるがあるがあるがあるがあれただきたが、またがではおいるとはなる共性の高いなど、とは、国にといるとは、集会所など、実に活動にはおいるという。 また動拠、再生の高機能換気設備等では、できるというである。(レジリエンス強化型ZEB実証事業)
111	西谷内会議会	① 空き地に雑草が繁殖し、火災の危険があり、町内会で対応している。所有者・管理者への連絡なども、環境衛生課で移局の登記などで確認しているようだが、効果がない。谷山に関しては現在区画整理を行っているので、仮換地で情報を持っている都市区画を行って部帯を開しているはずだ。谷山都市整備課に所有者に連絡だけでもとっていただきたい。	① 市の方でも空き家等の所有者について指導できる条例を持っているので、ご相談いただければ、条例に基づいて市の方で所有者に対して適切な管理を行うよう指導を行っている。まずはご相談いただきたい。	環境局建設局	【環境局】 市長回答のとおり 【建設局】 お尋ねの箇所が、土地区画整理事業施 行区域内で町内会が所有者を把握できない場合、施行者である本市から所有者へ 文章等でお願いしてるので、ご相談いた だきたい。

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
12	西谷山校区町内会連絡協議会	② 私たちの町内会では、集会所を建設するにあたり、市から貸与された土地について地盤調査を行った結果、かなりの軟弱地盤であり、改良しなければ建設できないという結果が分かった。新たな費用を捻出することは厳しい。貸与していただくだけで大変ありがたいが、貸与された土地が偶然軟弱地盤であったということから、この地盤改良に伴う分について市でもっていただきたい。	② ご指摘いただいた点については、市有地全般の整備に関係するものであるため、後日担当課の方からご案内させていただきたい。	市民局建設局	【市民局】【建設局】 町内会集会所建築等補助金では、集会 所本体建築に要する経費及び附帯設備工 事に要する経費を補助対象としており、 地盤改良など土地に関する経費について は補助対象外である。 また、土地区画整理事業区域内の市有 地について町内会より集会所として使用 の申出があった場合、貸付料は無償とし ているが、地盤改良の補助については、 行っていない。
13	情報高校生徒会	③ 鹿児島に住む高校生や大学生が、就職活動の際に、オンラインで県外の企業とマッチングしたり、その後も、リモートワークで地域で働くことができるシェアスペースなどの設置はいかがか。また、オンライン上で稼ぐことができるようなサポートをする施策を展開することはいかがか。	③ 今触れていただいたように、コロナ禍は、 地方に行っても働するということをという してくれた。 markMEIZANという施 してくれた。 markMEIZANという施 設が市役所の近くにあるので、一度覗いて ア、デザインなどの大力を対立では、でなかが組 値を創造するといる。 一階の交流ストリーンのでは、 の地を制造して、 の地を利力でである。 一階の交流ストースとので、 の地を対すでである。 一階の交流ストースとので、 では、 のもの動々な知恵を対スのにもりで、 ではして、 ではいる。 ではいただきと知恵などの方で県庁人人 のもの動々な知恵を対スのにも類になるので、 ではいるので、 ではいるのがあるようなので、 ではい。	産業局	市長回答のとおり。

番号 発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
14 赤ちゃん・ キッズリズ ムサーク ル	<ul> <li>毎ほどのGIGAスクールに関連しての提言だが、先生の負担が増えることを懸念している。</li> <li>学校に行きたくない子どもが増えており、先生たちにとって大変なところに、このGIGAスクールを推進していることで、さらに負担が増えている。そこで、1クラスの児童の数を少なくし、先生が増えたらいいと考えている。</li> </ul>	国の方で35人学級の取り組みが進められており、教室数をどう確保するかということを課題としている。ぜひとも国の方で早く進んでほしいと考えている。教育分野はお金がかかるもので、県では一番お金を使っている分野である。なるべく少人数がいいのは確かであるので、県と連携をして、国の動きがあるときにはすぐ対応できるようにしたい。	教育委員会	【教育委員会】 市長回答のとおり。
15 谷山校区 町内会連 絡協議会	(15) 市内には、大規模災害(津波や河川は ん濫、地震)に備えた施設がない。そこ で、県有地の農業試験場跡地等を活用 し、そこに上の階を避難所とする総合体 育館を建設し、大規模災害が起きた際に 数千人規模を収容できる避難所としてほ しい。	(15) 避難所は、災害が起きたときに使う、普段は使わないという特質があるので、避難所単体というよりは、普段何かに使っているものをいざというときに使うとかいたが、と思う。 農業試験場跡地のことを触れていただいたが、県の土地なので、もし県において大規模な公共施設が設置される場合には、大規模な避難が必要な時に、どのように市の施設と関の施設を使っていくかということを協議していくことになる。 まずは、県の農業試験場跡地にどういう施設が一致するのか、どういう議論が深められるのかを見ていきたい。	危機管理局	【危機管理局】 市長回答のとおり。
16 NPO法人 しののめフ リースクー ル		16 県との役割分担でこれから見定めていきたい。	教育委員会	【教育委員会】 市長回答のとおり。